



Una de las funciones del Poder Legislativo es ostentar la representación popular bajo el principio de integración. Todas las naciones tienen dos cualidades que deben conjugar, puesto que implican una supuesta contradicción: por un lado, elementos que los unen y cohesionan, y por el otro, la diversidad de pensamientos, visiones, intereses y formas de ser. Los países más exitosos son aquellos que logran conjugar entre la diversidad y la unidad de las partes que los conforman. Dentro del Congreso y específicamente dentro de cada Cámara de nuestro país, el órgano que tiene el mandato de gestionar la unidad, o si se quiere, respetar la pluralidad bajo un esquema de orden y gobernanza, es la Junta de Coordinación Política (JUCOPO).

Derivado del acuerdo fundacional de la LV Legislatura de la Cámara de Diputados, el último año de funciones, iniciado hace unos días, corresponde la presidencia de la JUCOPO al autor de estas líneas, en mi calidad de coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional.

Asumo con gran responsabilidad la presidencia de la JUCOPO de nuestra Cámara de Diputados. Quiero hacer un reconocimiento especial a mis dos compañeros que me antecedieron en esta responsabilidad, los diputados Rubén Moreira Valdés e Ignacio Mier Velazco. Pueden estar seguros de que un objetivo fundamental de esta presidencia será facilitar el ejercicio pleno de facultades y atribuciones de las y los 500 diputados, sin menoscabo de buscar la articulación de visiones y agendas de cada grupo parlamentario.

En los próximos meses estaremos en medio de una gran contienda electoral. Considero que nuestra obligación como diputados será respetar los cauces de las campañas, máxime que muchas de nuestras compañeras y compañeros serán protagonistas. También me permito dejar una preocupación personal que tiene que ver con el clima de inseguridad. Nos parece será sensato y prudente hacer un llamado, desde la pluralidad, para evitar que esta campaña se manche por la violencia. Como miembros de la representación popular tenemos legitimidad para hacer un llamado a todas las autoridades en la materia para realizar los trabajos, en pluralidad y tolerancia, para desterrar la violencia política. Las y los diputados de la LV Legislatura tenemos muchas jornadas por delante que darán cuenta de nuestra disposición a la pluralidad. Aprovechemos este privilegio y oportunidad que significa ser diputados de la LV legislatura del Congreso de la Unión para servir a la patria con altura de miras, gestionando siempre la unidad dentro de la pluralidad.

\*Coordinador del GPPAN y Presidente de la JUCOPO